

Lundi 14 juin 2021

numéro 940

La Lettre format PDF

La Fondation sur



et



L'application de la Fondation disponible sur [Appstore](#) et [Google Play](#)

— Je soutiens la Fondation Robert Schuman —

La Fondation publie cette semaine sa 600ème étude : "Question d'Europe".
Merci de votre fidélité et de votre intérêt pour nos travaux.

Changer de pratiques pour renforcer le sentiment d'appartenance *Une libre contribution à la réflexion sur l'avenir de l'Union*

Auteur : Jean-Dominique Giuliani



L'un des plus importants défis de l'Union européenne est de convaincre les citoyens de l'efficacité de ses politiques, mise en cause notamment par les régimes autoritaires. Des changements de pratiques dans la conduite des institutions pourraient le permettre, sans qu'il soit besoin de réformer les traités.

[Lire la suite](#)

Sommaire

Fondation : Rapport 2021 - Atlas - Santé/Europe - Biélorussie **Commission** : Budget 2022 - Immigration - Pêche - Roumanie **Parlement** : Covid/libre circulation - Cybersécurité - Biodiversité - Etat/droit - PM tchèque **Conseil** : Justice/Intérieur - Energie - Environnement - Pêche **Diplomatie** : G7 - Méditerranée - Brexit/Irlande **Cour des comptes** : Frontex **BCE** : Décisions **France** : Défense/Barkhane **Royaume-Uni** : Ulster/Gouvernement **Albanie** : Destitution **Macédoine** : France **Conseil de l'Europe** : Liberté/Expression - Croatie - Vatican **Banque mondiale** : Perspectives économiques **Etudes/Rapports** : Budget - Concurrence **Culture** : Prix Lux - Patrimoine - Expo/Londres - Expo/Lisbonne - Expo/Venise - Expo/Vienne - Expo/Madrid - Théâtre/Varsovie - Expo/Paris - Fête/Musique **Bicentenaire/Napoléon** : Gastronomie

[Agenda](#) | [Autres versions](#) | [Contact](#)

Fondation :

Le Rapport Schuman sur l'Europe, l'état de l'Union 2021



L'édition 2021 du "Rapport Schuman sur l'Europe, l'état de l'Union", ouvrage de référence pour les décideurs européens, vient de paraître en français et en anglais aux éditions Marie B. Les contributions des meilleurs experts et de hautes personnalités offrent un bilan des réalisations européennes et des nouvelles solidarités dans le contexte de la pandémie, ainsi qu'une large vue sur le rôle de l'Europe dans le monde. Il est disponible en français, en version papier sur notre site et en librairie, et en version numérique, ou en anglais en version numérique uniquement. Commandez le... [Lire la suite](#)

L'Atlas permanent de l'Union européenne est disponible

La nouvelle édition de 'l'Atlas permanent de l'Union européenne' a paru aux éditions Marie B. Cet ouvrage reflète les derniers changements politiques et économiques intervenus dans l'Union européenne et ses États membres. A travers plus de 50 cartes, des textes et des fiches thématiques, l'Atlas synthétise l'essentiel de l'histoire et des réalités politiques et statistiques de l'Union. Il est disponible, en version papier



en français dans les librairies et sur notre site, et en version numérique en français et en anglais. Commandez le... [Lire la suite](#)

Carte des mesures sanitaires et des conditions de voyage en Europe



En Italie, de nouvelles régions passent en zone blanche le 14 juin, dont la Lombardie, le Piémont et le Latium. Au Danemark, le port du masque n'est plus obligatoire, sauf dans les transports en commun. En Pologne, les bars et restaurants, cinémas, théâtres et salles de spectacles ont rouvert le 13 juin. Les pays européens assouplissent progressivement les mesures sanitaires et les restrictions pour les voyageurs, en préparation de l'entrée en vigueur du certificat européen le 1er juillet. Pour suivre l'évolution de la situation et connaître les conditions d'entrée dans les différents États membres de l'Union, la Fondation vous propose une carte complète des mesures en place. Une ressource indispensable, régulièrement actualisée, pour comprendre la situation... [Lire la suite](#)

Biélorussie: chronologie d'une révolution en cours

Le Parlement européen a demandé le 10 juin la libération des prisonniers politiques en Biélorussie, de nouvelles sanctions contre le régime et la suspension du pays des grandes compétitions sportives internationales. L'opposante Svetlana Tikhanovskaïa a appelé à la mise en place d'un tribunal international pour juger les responsables de la répression. Pour suivre la crise ouverte depuis l'élection présidentielle truquée d'août 2020, la Fondation vous propose une chronologie des événements et les liens vers les réactions et initiatives européennes... [Lire la suite](#)

Commission :

Proposition de budget de l'Union pour 2022



Le 8 juin, la Commission a proposé un budget de 167,8 milliards € en 2022, auquel s'ajoute une enveloppe estimée à 143,5 milliards € sous forme de subventions dans le cadre de NextGenerationEU. Elle propose notamment d'allouer les montants suivants : 118,4 milliards € sous forme de subventions de NextGenerationEU au titre de la facilité pour la reprise et la résilience, 53 milliards € pour la politique agricole commune et 36,5 milliards € pour le développement régional et la cohésion... [Lire la suite](#)

Partenariats pour une migration de travail



La Commission a lancé, le 11 juin, l'initiative Partenariats destinés à attirer les talents, dans le cadre de sa proposition de pacte sur la migration et l'asile, qui vise à remédier aux pénuries de compétences dans l'Union et ouvrir des voies légales d'immigration vers l'Union. Ces partenariats seront ouverts aux étudiants, aux diplômés et aux travailleurs qualifiés... [Lire la suite](#)

Communication sur les orientations de la pêche pour 2022



La Commission a présenté le 9 juin une communication sur les orientations pour le secteur de la pêche pour 2022. Elle relève que malgré la pandémie, le secteur de la pêche a su rester profitable, mais souligne qu'il faut veiller à assurer la soutenabilité de la pêche pour que les générations futures puissent faire perdurer l'activité. Une consultation publique est ouverte jusqu'au 31 août pour enrichir la future proposition... [Lire la suite](#)

Etat de droit : Rapport sur la Roumanie



La Commission a publié le 8 juin son rapport annuel sur l'évolution et les progrès réalisés par la Roumanie dans le cadre du mécanisme de coopération et de vérification (MCV) pour lutter contre la corruption et suivre la réforme du système judiciaire. Plusieurs recommandations de janvier 2017 et novembre 2018 ont été prises en considération et satisfaites, mais la Commission demande à la Roumanie de "s'employer activement" à mettre en œuvre toutes les recommandations restantes... [Lire la suite](#)

Adoption du certificat Covid numérique



Les députés européens ont définitivement adopté le 9 juin le certificat numérique européen, qui entrera en vigueur le 1er juillet et qui permettra aux voyageurs de prouver soit la vaccination, soit un résultat négatif à un test, soit la guérison de l'infection par le virus Covid-19. Il facilitera la libre circulation au sein de l'Union et contribuera à la levée progressive des restrictions. Le 14 juin, le Conseil a adopté de nouvelles

recommandations pour la libre circulation prenant en compte le certificat. La définition des codes couleurs des zones épidémiologiques est également modifiée pour prendre en compte le taux de vaccination et la prévalence de certains variants... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#) | [Autre lien](#) | [Autre lien](#)

Résolution sur la stratégie européenne de cybersécurité



Le 10 juin, les députés européens ont adopté une résolution sur la stratégie de cybersécurité de l'Union pour la décennie numérique. Ils appellent au développement de réseaux et de systèmes d'informations sûrs et fiables dans l'Union pour faire face à l'augmentation des cybermenaces. Ils demandent également d'intégrer la cybersécurité dans la numérisation et une utilisation cohérente des fonds de l'Union en ce qui concerne la cybersécurité et le déploiement des infrastructures connexes.. [Lire la suite](#)

Stratégie en faveur de la biodiversité



Les députés européens ont adopté le 9 juin une résolution sur la biodiversité pour 2030. Ils ont souligné l'importance de doter la stratégie d'un budget de 20 milliards € par an et de parvenir à protéger au moins 30% des zones terrestres et maritimes. L'objectif de la résolution est d'assurer la restauration, la protection et la résilience des écosystèmes d'ici 2050. La stratégie vise à s'attaquer aux cinq principaux facteurs de changement de la nature : le changement d'affectation des terres et des mers, l'exploitation directe des organismes, le changement climatique, la pollution et les espèces exotiques envahissantes... [Lire la suite](#)

Etat de droit : préparation de poursuites contre la Commission



le 10 juin, le Parlement a demandé à son Président, David Sassoli, de rappeler à la Commission à "remplir ses obligations" dans le cadre du règlement sur la conditionnalité liée à l'État de droit et a décidé d'entamer les préparatifs d'une procédure judiciaire contre la Commission. En mars, les députés avait donné à la Commission jusqu'au 1er juin pour commencer à mettre en œuvre le règlement sur la conditionnalité budgétaire liée à l'État de droit. La Commission, qui atteint un avis de la Cour de Justice, n'a pas encore publié ses lignes directrices pour appliquer le mécanisme... [Lire la suite](#)

Résolution sur le conflit d'intérêt du Premier ministre tchèque



Dans une résolution adoptée le 10 juin, les députés européens demandent que la société tchèque Agrofert, créée par le Premier ministre Andrej Babis, rembourse toutes les subventions perçues illégalement au titre du budget européen ou du budget national tchèque. Un récent audit de la Commission européenne a conclu à un conflit d'intérêts, même si Andrej Babis ne dirige plus directement Agrofert, car il en reste le principal bénéficiaire. Les députés appellent la Commission à activer le mécanisme de conditionnalité budgétaire si elle confirme les violations de l'État de droit... [Lire la suite](#)

Conseil :

Réunion des ministres de la Justice et de l'Intérieur



Les ministres de la Justice ont discuté, le 7 juin, de la lutte contre les contenus illégaux en ligne et de l'indépendance de la Justice dans les États membres. Ils ont approuvé des orientations générales sur le règlement renforçant le mandat de l'Agence des droits fondamentaux et ont abordé la lutte contre la criminalité et le terrorisme, ainsi que la stratégie Schengen. Le 8 juin, les ministres de l'Intérieur ont poursuivi leurs discussions sur la proposition de Pacte sur la migration. Ils ont examiné la stratégie Schengen de la Commission. Ils ont discuté de la sécurité intérieure et de l'impact de la pandémie sur la lutte contre la criminalité... [Lire la suite](#)

Réunion des ministres de l'Energie



Les ministres de l'Énergie ont adopté, le 11 juin, leur position sur la proposition de révision du règlement sur les réseaux trans-européens d'énergie. Ils ont également adopté des conclusions sur la rénovation des bâtiments dans l'Union dans le cadre de la transition verte. Ils ont discuté de la stratégie hydrogène, de la diplomatie énergétique ainsi que de la sécurité de la centrale nucléaire d'Ostrovets en Biélorussie... [Lire la suite](#)

réunion des ministres de l'Environnement



Les ministres de l'Environnement ont adopté, le 10 juin, la position définitive du Conseil sur la nouvelle stratégie de l'Union sur l'adaptation au changement climatique. Ils ont fait le point sur la proposition de règlement sur les piles et la gestion des déchets de piles, sur le plan d'action zéro pollution qui décrit les objectifs climatiques à l'horizon 2030, ainsi que sur le règlement Aarhus concernant l'accès à la justice dans les affaires environnementales. Plusieurs ministres ont également attiré l'attention sur la prévention de la fraude dans le secteur des biocarburants... [Lire la suite](#)

Approbation de l'accord sur la pêche avec le Royaume-Uni



Le Conseil a approuvé le 11 juin l'accord entre l'Union européenne et le Royaume-Uni sur les possibilités de pêche et les stocks d'eau profonde pour 2021 et 2022. L'accord fixe les totaux admissibles des captures pour 75 stocks halieutiques partagés et clarifie les limites d'accès pour les espèces hors quota. Dès que le texte sera transposé dans la législation européenne, un comité spécialisé de la pêche sera mis en place pour finaliser tous les détails en suspens... [Lire la suite](#)

Diplomatie :

Sommet du G7



Réunis à Carbis Bay, au Royaume-Uni, du 11 au 13 juin, les dirigeants des pays du G7 ont promis de livrer 1 milliard de doses de vaccins d'ici la fin de l'année aux pays qui en ont besoin. Ils se sont engagés à soutenir la reprise économique, à promouvoir un système commercial et fiscal mondial réformé, à poursuivre la lutte contre le changement climatique. Ils ont également réaffirmé leurs valeurs communes de démocratie, d'égalité et d'Etat de droit... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#)

Réunion du Med7



Les ministres européens des Affaires européennes des pays de l'UE-Med7 se sont réunis le 11 juin à Athènes et ont signé une déclaration commune réaffirmant leur engagement "à continuer à travailler en étroite collaboration sur une vision d'une Europe plus forte et plus unie qui adhère à ses principes et valeurs fondamentaux ". Ils appellent à la poursuite de l'engagement de l'Union en mer Méditerranée, "une zone d'importance stratégique pour la prospérité, la sécurité et la stabilité de l'Union" et s'engagent à poursuivre leur collaboration. La réunion s'est tenue en préparation du sommet UE-Med7, prévu à Athènes en septembre 2021... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#)

Tensions lors des discussions sur l'Irlande du Nord



Le vice-président de la Commission, Maros Sefcovic, et le ministre britannique chargé du Brexit, David Frost, ont discuté à Londres le 9 juin de la mise en œuvre du protocole nord-irlandais. Il n'y a pas eu d'avancées lors de cette rencontre. Lors du sommet du G7 qui s'est tenu au Royaume-Uni du 11 au 13 juin, les Européens ont de nouveau appelé le Premier ministre britannique Boris Johnson à respecter et appliquer l'accord signé... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#)

Cour des comptes :

Rapport sur Frontex



L'agence européenne de gestion des frontières Frontex n'est pas suffisamment efficace dans son soutien aux Etats membres et sa gestion des frontières, estime la Cour des comptes dans un rapport publié le 8 juin. Le rapport conclut que Frontex n'a pas pleinement rempli le mandat qui lui a été confié en 2016, et souligne "qu'elle n'est pas davantage prête à mettre en œuvre efficacement le mandat reçu en 2019"... [Lire la suite](#)

BCE :

Poursuite de la politique monétaire accommodante



La Banque centrale européenne a décidé le 10 juin de maintenir les taux d'intérêts inchangés et de poursuivre ses programmes d'achat d'actifs pour soutenir l'économie. La Présidente de la BCE, Christine Lagarde, a expliqué qu'un "large degré d'accommodation monétaire est nécessaire pour soutenir l'activité économique et la convergence robuste de l'inflation vers des niveaux inférieurs, mais près de 2 % à moyen terme"... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#)

France :

Transformation en profondeur de l'opération Barkhane



Le 10 juin, le Président français Emmanuel Macron a annoncé la fin de l'opération Barkhane de lutte contre les djihadistes au Sahel et de soutien aux forces armées maliennes, pour la développer en un partenariat opérationnel et une coopération européenne et internationale de la lutte contre le terrorisme dans la région. Les modalités de cette transformation vont être discutées avec les membres de la Coalition internationale pour le Sahel... [Lire la suite](#)

Royaume-Uni :

Paul Givan nommé Premier ministre de l'Irlande du Nord



Le Parti unioniste démocratique (DUP), premier parti au Parlement nord-irlandais, a désigné le 8 juin Paul Givan au poste de Premier ministre qui succède à Arlene Foster le 14 juin. D'autres ministres ont été nommés. Le Sinn Féin, deuxième parti au Parlement, a 7 jours pour nommer un nouveau premier vice-Premier ministre sous peine de blocage des institutions nord-irlandaises... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#)

Albanie :

Destitution du Président votée par le Parlement



Le Parlement albanais a voté la destitution du Président Ilir Meta, le 9 juin, par 104 voix sur 121. Ce dernier est accusé par une commission d'enquête d'avoir violé la Constitution en participant à la campagne pour les élections législatives d'avril et en s'engageant "ouvertement" en faveur de l'opposition. La décision du Parlement n'est toutefois pas définitive. La Cour constitutionnelle doit se prononcer sur la validité du vote dans un délai de trois mois... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#)

Macédoine :

Rencontre du Premier ministre de Macédoine du Nord avec le Président français



Le Président français Emmanuel Macron a reçu le Premier ministre de la Macédoine du Nord, Zoran Zaev le 10 juin. Ils ont discuté de la perspective européenne pour la Macédoine du Nord, de l'État de droit et de la situation dans les Balkans occidentaux. Le Président français a réitéré le soutien de la France pour l'adhésion européenne de la Macédoine du nord... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#)

Conseil de l'Europe :

Résolutions en faveur de la liberté d'expression



À l'occasion de la conférence ministérielle du Conseil de l'Europe des 10 et 11 juin, les ministres responsables des médias et de la société de l'information se sont engagés à concentrer leurs efforts pour protéger la sécurité des journalistes, la liberté d'expression sur les réseaux sociaux, tout en surveillant l'évolution de l'environnement des médias et de l'information, notamment avec le développement de l'intelligence artificielle. Ils se sont aussi engagés à évaluer l'impact de la pandémie de Covid-19 sur la liberté d'expression... [Lire la suite](#)

Rapport sur les discriminations en Croatie



Dans son cinquième avis sur la Croatie publié le 10 juin, le Comité consultatif du Conseil de l'Europe sur la Convention-cadre pour la protection des minorités nationales reconnaît que le cadre législatif croate concernant ces minorités nationales est "globalement conforme aux dispositions de la Convention-cadre". La discrimination persiste cependant à

l'encontre des minorités comme les Serbes et les Roms, et les crimes de haine et des "discours de haine dans les médias et dans le discours politique" sont en augmentation. Le rapport appelle au renforcement du Bureau du médiateur et à l'amélioration de l'efficacité du système d'aide juridictionnelle gratuite, et à l'augmentation de la formation aux droits de l'Homme et à la non-discrimination pour les forces de l'ordre et le pouvoir judiciaire... [Lire la suite](#)

Rapport sur la lutte contre le blanchiment au Vatican



Dans un rapport publié le 8 juin, MONEYVAL encourage le Vatican à renforcer encore les mesures de lutte contre le blanchiment de capitaux et le financement du terrorisme. L'organe du Conseil de l'Europe chargé de la lutte contre le blanchiment de capitaux note que les enquêtes pour blanchiment de capitaux menées pendant la période examinée (jusqu'en octobre 2020) ont traîné en longueur et que des efforts doivent être réalisés dans ce domaine. Le rapport souligne que si les autorités compétentes sont efficaces dans la recherche et la saisie de produits, il existe encore un écart considérable entre les montants saisis et ceux confisqués... [Lire la suite](#)

Banque mondiale :

Perspectives économiques mondiales 2021



Dans un rapport sur les perspectives économiques mondiales publié le 8 juin, la Banque mondiale a relevé de 1,5 point sa prévision de croissance mondiale, à 5,6 % en 2021, soit la plus forte croissance en 80 ans. Cette reprise tient en grande partie au redressement vigoureux de quelques grandes économies, tandis que de nombreuses économies émergentes et en développement sont encore aux prises avec la pandémie de COVID-19 et ses retombées... [Lire la suite](#)

Etudes/Rapports :

Rapport annuel sur la gestion et la performance du budget de l'Union



La Commission a présenté, le 8 juin, son rapport annuel sur la gestion et la performance du budget de l'Union, qui premier montre que l'Union a utilisé rapidement et efficacement son budget pour 2020 afin d'atténuer la crise du coronavirus et ses conséquences, notamment par le biais des instruments d'aide d'urgence et de SURE, mais aussi par son soutien au mécanisme COVAX. La Commission a également publié une communication prospective sur le cadre de la performance pour le budget 2021-2027... [Lire la suite](#)

Concurrence : résultats préliminaires sur l'internet des objets



La Commission a publié le 9 juin les résultats préliminaires de l'enquête sectorielle sur la concurrence sur les marchés des biens de consommation et des services liés à l'internet des objets. Selon les réponses de plus de 200 entreprises, la tendance est à la disponibilité et à la prolifération croissantes des assistants vocaux, mais il est difficile de concurrencer les entreprises disposant de leur propre écosystème, comme Amazon ou Google. Certaines entreprises ont fait part de leurs préoccupations concernant le manque d'interopérabilité, les pratiques d'exclusivité et de vente liée avec les assistants vocaux, ainsi que la collecte de données et d'informations à partir des interactions. Le rapport final est attendu au premier semestre 2022... [Lire la suite](#)

Culture :

Prix Lux du public 2021



Le Prix Lux du public 2021 a été décerné le 9 juin au film *Affaire Collective*, du réalisateur roumain Alexandre Nanau. Il s'agit d'un documentaire sur l'incendie d'une boîte de nuit qui a fait 64 morts à Bucarest en 2015 et a révélé la corruption ambiante, en particulier à l'hôpital. Le Prix Lux privilégie les coproductions européennes engagées sur des sujets politiques et sociaux d'actualité qui encouragent le débat sur les valeurs européennes... [Lire la suite](#)

Inauguration de l'Hôtel de la Marine



Le 12 juin, l'Hôtel de la Marine, place de la Concorde à Paris, a ouvert ses portes, après presque 4 ans de restauration. On peut y découvrir les salons d'apparat (XIXe siècle), la loggia et tout connaître de son histoire... [Lire la suite](#)

Copernic à Londres



Le tableau épique de Jan Matejko, "L'Astronome Copernic", peint en 1872 est exposé à la National Gallery de Londres jusqu'au 22 août. Ce tableau, peint à l'occasion du 400e anniversaire de la naissance de l'astronome, a été prêté par l'Université historique Jagellon de Cracovie. Est aussi exposée une copie de "De revolutionibus orbium coelestium" de Copernic, publication qui a marqué un tournant dans la

compréhension humaine de notre place dans l'univers... [Lire la suite](#)

Artistes portugaises à Lisbonne



Jusqu'au 23 août, la Fondation Calouste Gulbenkian à Lisbonne accueille l'exposition "Tout ce que je veux- Artistes portugaises de 1900 à 2020", qui rassemble 200 oeuvres de 40 femmes artistes. L'exposition est inscrite dans le programme culturel de la présidence portugaise du Conseil de l'Union européenne... [Lire la suite](#)

Autre lien

Bruce Nauman au Palazzo Grassi



Le Palazzo Grassi - Punta della Dogana présente jusqu'au 9 janvier 2022 l'exposition "Bruce Nauman : Contrapposto Studies", une série d'installations vidéos récentes créées par Bruce Nauman au cours des cinq dernières années et liées à une vidéo à canal unique de 1968, "Walk with Contrapposto"... [Lire la suite](#)

La Vienne rouge par Alfredo Jaar



Le musée des arts appliqués de Vienne dessine les contours de la Vienne rouge des années 1920 dans son exposition présentée jusqu'au 5 septembre, dédiée à Alfredo Jaar, architecte et photographe chilien. La série photographique de l'artiste traite des développements sociopolitiques et urbains de la ville dans l'entre-deux-guerres. Le décor de l'exposition est baigné d'une lumière rouge intense pour refléter le modèle social de Vienne à cette époque... [Lire la suite](#)

Exposition sur Emilia Pardo Bazan à Madrid



La Bibliothèque nationale d'Espagne accueille jusqu'au 26 septembre une exposition consacrée à Emilia Pardo Bazán (1851-1921), l'une des grandes écrivaines européennes de sa génération, dans le but de mettre à jour la modernité des enjeux littéraires, intellectuels, personnels et politiques de ses oeuvres. Environ 200 objets, livres imprimés, manuscrits, gravures et photographies retracent la pensée de l'écrivaine, structurée autour du féminisme catholique et des exigences du nationalisme moderne... [Lire la suite](#)

Théâtre à Varsovie



La pièce Le Fataliste, qui raconte l'histoire de la relation entre le fils d'un rabbin et la fille d'un marchand dans le Varsovie des années 30, sera jouée le 19 juin au Théâtre Dramatyczny de Varsovie, dans le cadre du 27e Concours National pour l'Exposition d'Art Contemporain Polonais, organisé par le ministère de la Culture... [Lire la suite](#)

Autre lien

Réouverture du musée Carnavalet avec l'exposition Cartier Bresson



Le musée Carnavalet à Paris, qui vient de rouvrir après 4 années de travaux, présente jusqu'au 31 octobre, en partenariat avec la Fondation Henri Cartier-Bresson, "Revoir Paris", une exposition qui souligne l'importance de Paris dans la vie et l'œuvre du grand photographe... [Lire la suite](#)

Fête de la musique 2021



La Fête de la musique se tient le 21 juin dans la plupart des pays européens. En France, France Inter organise une grande soirée de concert à l'Olympia. En Belgique, la mairie de Bruxelles accueille des concerts de rock, de rap, de musique classique et d'électro. En Pologne, l'association Co jest aménage les 19 et 20 juin des jeux de rue et des

concerts dans la ville d'Elblag. En Allemagne, l'Institut français de Leipzig anime des concerts gratuits de différents genres musicaux dans toute la ville, et de nombreux événements sont prévus à Berlin. En Espagne, le Centre National de Diffusion Musicale (CNDM) et l'Auditorium National de Musique présentent la 6e édition du "Solo Música !", une série de concerts intitulée "Duel Romantique"... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#) | [Autre lien](#)

Bicentenaire/Napoléon :

Napoléon à table



La radio française France Inter a consacré son émission "On va déguster" du 13 juin au développement des arts de la table à l'époque de Napoléon, au moment où elles prirent une importance diplomatique et commencèrent à faire rayonner la France... [Lire la suite](#)

L'Agenda :



14-15 juin 2021

Luxembourg

Conseil Emploi, politique sociale, santé et consommateurs

Lisbonne

Réunion informelle des ministres de l'Agriculture et de la Pêche



15 juin 2021

Bruxelles

Sommet UE-Etats-Unis



17 juin 2021

Luxembourg

Réunion de l'Eurogroupe



18 juin 2021

Luxembourg

Conseil Affaires économiques et financières



21 juin 2021

Luxembourg

Conseil Affaires étrangères

La Lettre est également disponible dans les versions suivantes :



J'aime la Lettre de la Fondation Robert Schuman

Les rédacteurs de la Lettre :

Stefanie Buzmaniuk, Helen Levy ;
Mathieu Moiroud, Anne-Célia Cordier,
Arthur Allier, Eléonore de Saint Sernin,
Martin Muller, Jean-Toussaint Battestini

Rédacteur en chef : Eric Maurice

Directeur de la publication : Pascale Joannin

N° ISSN : 2729-6482

Contact / suggestion

info@robert-schuman.eu

ses politiques et en promeut le contenu en France, en Europe et à l'étranger. Elle provoque, enrichit et stimule le débat européen par ses recherches, ses publications et l'organisation de conférences. La Fondation est présidée par M. Jean-Dominique Giuliani.

Vous ne souhaitez plus recevoir nos lettres ? [{LINK}](#)